



校訓「自主・協調・明朗」

平成 28 年 7 月 20 日

日新中学校だより

尼崎市立日新中学校長 尾知山光郎

陸上競技等で県大会に出場します

7月2日（土）に始まった中学校総合体育大会は、男子バレーボール部が市3位で阪神大会に出場し、一部競技を除き、7月18日（月）までに阪神地区大会が終わりました。以下の生徒が県大会出場を決めました。

陸上競技	男子	走り高跳び	辻 祐歩（3年）	阪神優勝
	男子	三段跳び	松原 健斗（3年）	阪神優勝
バドミントン	男子	個人	佐々木拓実（3年）	阪神準優勝
硬式テニス	男子	個人	水口 翔瑛（1年）	予選免除

学力向上アクションプラン（2）

本校では、毎月1～2度の全校朝礼で校長の話を聞いた直後「校長の話を振り返りシート」に記入という言語活動に取り組んでいます。記入項目は、(1) 主な話題やキーワード (2) 自分が付けた題名 (3) 自分の考えや思いとその理由 (4) 話のわかりやすさ・自分の理解度【4段階】です。この言語活動のねらいは、話を聴き理解する力や自分のことに関連づけて考える思考力、理由を付ける・例を挙げるなど論理的で説得力のある文章を書く作文力を高めることです。他の人とコミュニケーションを豊かにする力、入試で小論文を書く力や面接で相手の話を正確に聴き取り適切に対応する力を養うことができます。

校長はこのシートを読むことによって全校生徒の考え方・思考力、漢字力・作文力を把握し、学級・学年・学校全体の学力傾向もつかめます。全校生徒が「考える力」「書く力」を伸ばすよう期待し、学校だよりでも一部を紹介します。以下、今年4月～6月分の上記(3)の一部です。

「きく」と「きこえる」 ～聞こえていても聴いていないなら理解できない～

(4月18日)

(1年) 聞くことは、他の人たちとも仲良くなれると思います。なぜなら、聞くことでその人の知らないことも分かると思うからです。

(2年) 相手の話を聴くことで最も重要なのは相手（喋っている人）を見るのが大事だと思いました。なかなか全ての内容を覚えることは出来ませんが、今回の話を元に朝礼での聴く能力・授業での聴く能力をつけていきたいです。そのためには、まず意識をすることから始めていこうと思います。

(3年) 今日の話では、この振り返りシートの書き方・大切さを学びました。自分の中では、最低四行は書くと目標を立てました。他に小学生のころなどに話をしている人の口や目を見て聞き、理解することを聞き、これから心がけます。

「みる」「みえる」「みわける」 ～視野を広げ、失敗の原因を分析する～ (5)

月9日)

- (1年) 私は小学校の時から、スポーツやそれ以外でも「負けたら敗因を改めて次頑張ろう」と言われてきました。それが今日の講話につながりました。(中略)そして、大事なものは視力ではなく視野だと校長先生がおっしゃったのを聞いて、納得できました。大切なことは見えることではなく、見える範囲ということだと私は思います。
- (2年) 誰かが話しているときも、相手の顔を見ることで、その人がどんな表情をしていて、どんなふうに伝えようとしているのかも分かったりするし、視野を広げることで何がダメだったか、これから何が必要かということを考えることを心がけようと思いました。
- (3年) 校長先生は例えをスポーツにおいて試合など、練習、色々なことで見分ける力が大切だとおっしゃっていて、私はそれは勉強でも同じだなと思いました。テストの後、結果が良くても前と同じような勉強が続けられるのか、結果が悪かった時、その遅れを取りもどせるように勉強ができるのか、そこは自分の見分ける力にかかっていると私は思いました。そしてその行動はすごく大切なことだと思います。

「からだ」と「こころ」 ～身体同様に心も苦痛を感じたら相談しよう～ (5)

月30日)

- (1年) 今日の話で、自分の使った部分を休ませることが大切だと思った。体はかつてに動くのではなく、意思があって動いているのだという意味がよく分かった。また、話をするこも、自分が変わるきっかけになるかもしれないと思った。体にも心にも深い傷を負う前にすることが大切だと思った。
- (2年) 私は心の病気と体のバランスはつながっていると思います。なぜなら、心が病んでいくと体がだるく体調が悪くなるのを経験したことがあるからです。今日の話でやはり心を大切にしていけないと改めて思いました。
- (3年) 体育は体を育てると書きます。食べる物や飲む物の質が悪ければ体にも不調が出たりします。心も同じで自分や周りが心に何を与えるかで、自分の気持ちや気分も変わると私は思います。自分の体や心と向き合って何をするか、与えるか、考えることが大切だと感じます。自分のことでも周りに相談しないと分からないこともあるので、周りにも相談しながら、これから過ごしていきたいと思います。

「集中力」と「平常心」 ～テストや試合等でたたかうときに大切なもの～ (6)

月13日)

- (1年) 私は期末テストの2週間前からテスト勉強をしています。1週間は暗記、1週間は予想問題をときます。初めての期末テストで、とてもどきどきしているけれど、集中力と平常心を保って、テストをしたいです。(後略)
- (2年) 昨日テスト勉強をしたのですが、あまり集中できませんでした。一日机に向かって集中せずにやるよりも、短い時間でしっかり集中してやった方がいいなと思いました。
- (3年) 今までのテストでも緊張して100%の力を出せないことがありました。部活の大会でもそうです。日々の勉強や練習の時間をテストや大会だと思って、本番を練習だと思って

100%の力を出せるように頑張ります。

「人権」と「日新検定」 ～学ぶ権利を活かす自力に適した課題選択～ (6

月 27 日)

(1年) 私は、学ぶ権利と与えられた学習の時間を大切に有効に使おうと思いました。なぜなら、今までなんとなく授業を受けてなんとなく学習して、なんとなくばかりだったけれど、私たち一人ひとりに学習できる権利とその時間が与えられていて、もっとしっかり勉強しよう！と思ったからです。

(2年) (前略) 日新検定の時、あまり勉強していなかったので、定期テストと同じぐらいしっかり勉強しようと思いました。「勉強できる人権」を大切にしようと思います。

(3年) 朝鮮学校は私の家の近くにあるのですが、朝早くから練習していたりととてもすごいなと思っていたけれど、電車を使って来ている人もいると聞いて想像していたより努力している学校だったんだなと思いました。私も負けず劣らずの努力が出来るよう頑張りたいなと思いました。

2学期は8月29日(月)に始まります！